

CON LAS MANOS AMARRADAS

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SAN JOSE, COSTA RICA.
SABADO 13 DE FEBRERO DE 1943. — EDICION No 527.

Nació la nueva Junta de Abastos

Sin embargo, estamos a la expectativa, en espera de una ACCION ENERGICA del nuevo organismo

EN 0.50 LA HORA

Fija la Junta de Salarios de Heredia el salario mínimo para los cafetales

Esta Junta, integrada por cafetaleros y jornaleros, sostiene la tesis trascendental de que los peones DEBEN BENEFICIARSE con las grandes utilidades de los cafetaleros



La Comisión de Salarios del Cantón Central de Heredia, por gestión del Sindicato Agrícola del mismo cantón y conforme a la ley de Salario Mínimo vigente, acordó recomendar a la Secretaría del Trabajo la fijación del salario mínimo para los jornaleros del cantón a razón de cincuenta céntimos la hora. Basa esta comisión su resolución en las siguientes resoluciones:

1º Los efectos de la guerra se han manifestado en el sentido de un enorme encarecimiento de la vida, lo que ha reducido a la mitad o menos de la mitad el poder adquisitivo de los salarios.

2º La agricultura en el cantón central es fundamentalmente cafetalera, no existiendo casi en abulto los llamados cultivos menores que, como se sabe, no resisten altos salarios.

3º La cosecha de café ha sido este año abundantísima, lo que da pie para operar una efectiva alza de los salarios.

Ha sido por fin nombrada la Junta de Abastos. Tres elementos la integrarán: don Gonzalo Pinto, don Rafael Segovia y don Ricardo Villegas. El objeto de esta Junta es combatir la especulación. ¿Conseguirá llenar sus fines? Esperaremos a que los hechos hablen, pero por lo pronto nos permitimos dudarlo. Una Junta encargada de perseguir a los especuladores tiene que tocar muchos grandes intereses. Por consiguiente, debe integrarse con base en los siguientes principios: a) debe tener representantes de las fuerzas sociales más importantes y en el caso particular nuestro, de los diferentes bandos políticos; b) debe estar integrada por personas capacitadas pero sin conexiones fuertes con el comercio. La Junta que se ha nombrado está integrada en su totalidad por elementos pertenecientes a un solo partido político; el picadista. Cabe entonces preguntar: ¿Tendrá libertad de acción esta Junta para meter en cintura a personas y entidades conectadas con el Partido picadista? Lo dudamos. Si el Gobierno en cambio, hubiera hecho llegar a la Junta representantes de todos los partidos en lucha, la situación sería distinta porque las actuaciones de la Junta aparejarían responsabilidades para todos los bandos y no sólo para uno. Entonces sí se habría creado un organismo capacitado para perseguir a los especuladores.

Veamos ahora el otro aspecto del problema. Don Rafael Segovia es un comerciante fuerte. Ayer mismo los periódicos anunciaron la constitución de una gran sociedad comercial, con un capital de trescientos mil colones, jefada por el señor Segovia. El señor Pinto es dueño de estaciones radioemisoras que se sostienen con los anuncios del comercio. Nosotros no dudamos de la honorabilidad de los señores Pinto y Segovia. Pero tenemos derecho a dudar de su libertad de acción. La especulación no la llevan a cabo únicamente los pequeños comerciantes ni consiste en todos los casos (Pasa a la pág. 2) —

La Memoria de Napoleón y de Kutusov surgen ante la aplastante ofensiva del Ejército Rojo

La propaganda de los elementos nazi-fascistas se realiza ahora alrededor de la siguiente cuestión: el Eje ha perdido la iniciativa durante el invierno, al igual que la perdió en el frente oriental el año pasado, pero es aún lo suficientemente fuerte para re-

Definitivamente ha perdido Hitler la iniciativa y ahora retrocede hacia la DERROTA más grande de la Historia

sumir la ofensiva en la próxima primavera. Los comentarios que corrientemente se hacen respecto de los triunfos

de las armas soviéticas en el frente oriental y respecto de los triunfos de las armas aliadas en el Norte de África, se orientan siempre en el sentido de dejar la impresión de que la pérdida de la iniciativa por parte del Eje es un hecho puramente eventual, producto del invierno. Y toda propaganda, por más absurda que sea, produce sus efectos. Hay mucha gente que cree que realmente en la próxima primave

Alemania reconquistará con creces el territorio perdido en este invierno. Conviene, pues, analizar, aunque sea someramente, si esta afirmación de la propaganda nazi es cierta. Comenzaremos por señalar que la primera ofensiva alemana sobre la URSS se produjo en un frente de tres mil millas, y que la profundidad del avance fue tal, que las tropas nazis se colocaron en las puertas de Leningrado, Moscú y

el Cáucaso. Al terminar el otoño de 1941, los nazis habían conquistado ya inclusive el puerto de Rostov, llave del Cáucaso. La contraofensiva soviética del invierno del primer año de guerra se limitó a hacer retroceder a los nazis en el frente central, en una profundidad máxima de trescientas millas. La única gran ciudad reconquistada en esa contraofensiva fue Rostov. Las fuerzas nazis se replegaron

sin dejar casi prisioneros en manos del Ejército Rojo, y prácticamente las operaciones militares se limitaron a lo siguiente: liberar a Moscú del asedio nazi; hacer retroceder las puntas de lanza alemanas que amenazaban el Cáucaso. No obstante lo limitado de la contraofensiva de invierno ruso, los nazis no pudieron reanudar la ofensiva en la primavera, y cuando lo hicieron, al comienzo del verano del año pasado, avanzaron solamente en un frente de 500 millas, en dirección de Stalingrado y del Cáucaso. La contraofensiva (Pasa a la pág. 2) —

LINCOLN

Se cumplen cien años del nacimiento del gran libertador norteamericano



En este febrero de 1943, la figura de Lincoln proyecta como una advertencia para los pueblos de América Latina — su figura de libertador. Su mano que fustigó a los esclavistas, se agita y nos hace señales para que estemos

alerta contra las Compañías imperialistas como la United Fruit Co y el Trust Eléctrico. Parece que nos aconseja que no olvidemos que estas Compañías son peores que los negros de 1861, y que no se le quedan atrás a Hitler.

Recordemos también los cos tarricenses, en el presente momento, que una de las consignas para la victoria de la causa de Lincoln — la causa contra la esclavitud — fué: "Unidad". Todos se unieron entonces para derrotar al enemigo común: los mercaderes del Norte, los capitalistas de la industria, los agricultores, los negros. Las diferencias entre estos grupos se hicieron a un lado para derrotar a los seccionistas dueños de esclavos.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PROMETIO a los trabajadores de Parrita ARREGULARLES SU CONFLICTO

Por esa razón se sustentó la huelga. Nosotros nos solidarizamos con los huelguistas del Pacífico y protestamos contra los atropellos de que están siendo víctimas

Ha terminado la huelga en Parrita. El Presidente de la República prometió a los trabajadores de las bananeras en terreno personalmente en favor de sus demandas y les aseguró que les conseguiría justicia. Amparados a esa pro

mesa, los trabajadores volvieron a sus trabajos. El Dr. Calderón Guardia ha celebrado ya varias conferencias con el Superintendente de la Compañía. Según nuestros informes el salario de los trabajadores van a ser aumentados y

sus condiciones de vida mejoradas. Sin embargo, se nos dice que la Compañía aprovechándose de la suspensión de la huelga ha iniciado una ola de represalias contra los dirigentes de los trabajadores. Si esto es así hay la posibilidad

de que se levante de nuevo toda la zona del Pacífico. Sea como sea, el Partido Comunista ofrece toda su solidaridad a los trabajadores del Pacífico por que está convencido de que sus demandas son absolutamente justas.

A LA CARCEL los patrones de Zapatería que se niegan a cumplir el decreto sobre SALARIOS

La LEY DE SALARIO MINIMO establece penas fuertes para estos casos y nosotros esperamos que el Gobierno HAGA CUMPLIR las leyes de la República

Cada día adquiere más gravedad el conflicto planteado entre la Sociedad de Industriales de Zapatería y el Sindicato de Trabajadores del Calzado. La negativa patronal a cumplir el Decreto del Poder Ejecutivo por el cual se elevan en un 20 y un 25 % el salario de los trabajadores de dicha industria, obligó al

Sindicato a decretar el paro de los talleres el lunes de la semana que termina. Quedaron exceptuados de este paro cuatro talleres que están cumpliendo el Decreto, lo que demuestra que es falso que la industria del calzado no resiste el aumento. El jueves se hizo un último

esfuerzo para llegar a un acuerdo, sobre la base del cumplimiento del Decreto, en la Oficina Técnica del Trabajo. Representantes del Sindicato y del Comité Nacional Sindical de Enlace y representantes patronales se reunieron, sin que se llegara a ningún acuerdo, ya que los patrones insisten en cerrar antes que

pagar el aumento. Se ha comenzado ya a recurrir a la vía judicial, acusando de rebeldía al cumplimiento de una ley a algunos de los patrones, y se seguirá con todo si se hace necesario. Nosotros esperamos que el peso de la ley se aplique sin contemplaciones a los industriales tacaños y rebeldes.

LUNES 15 DE FEBRERO

MITIN EN EL SALON CENTRAL DEL P. C.

¿TIENE LA JUVENTUD QUE DEFENDER LAS GARANTIAS SOCIALES? ¿POR QUE? ¿COMO? Sobre este interesante tema hablará Carlos Luis Sáenz.

COMO LUCHAR CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA? Sobre esto hablará: Guillermo Barquero.

¿Siendo nuestro país una zona militarmente estratégica qué suerte le va a correr después de la guerra?

¿Cómo poder acabar con la miseria y la especulación en Costa Rica?

¿Qué organización va a tener nuestro país en la post-guerra?

¿Cual puede ser el desenlace de esta CAMPANA?



Señores: El c. Manuel Mora Ventilla las anteriores cuestiones en el presente discurso y que, radiodifundido desde "La Voz de la Victor"

Es muy grave la situación de nuestro país. Son muchos los peligros que nos amenazan. Al tender la mirada en todas direcciones sólo se ven sombras. ¿Hacia dónde va esta pobre patria nuestra? ¿Cómo va a salir de este caos que la rodea? ¿Cuál es el camino que podrá conducirla hacia adelante, hacia las grandes metas de la civilización, cuando nos damos cuenta de que vamos al garete, sin rumbo, y sometidos casi exclusivamente a los caprichos del empirismo y de la ambición?

¿Y qué está ocurriendo más allá de las fronteras? Hay ríos de sangre que riegan los continentes; relámpagos de tempestad que cruzan el cielo del mundo en todas direcciones; las grandes ciudades se derrumban; los viejos regímenes sociales en estado de desintegración. La guerra, en una palabra, pero no una guerra cualquiera, sino la guerra más grande, más profunda y más trascendental de todos los tiempos. El mundo transformándose ante nuestros ojos. Una civilización entera, hundida para dar campo a una civilización nueva. Fijemos ahora la atención en nuestro país. Vemos un pueblo de menos de un millón de habitantes que pareciera vivir al margen del mundo y de sus acontecimientos, que no comprende que le ha tocado ser actor en una de las etapas más interesantes de la historia y que quería limitarse a ser tan sólo espectador. Vivimos en el limbo, sin darnos cuenta de que vamos hacia los infiernos. Resumamos: ¿Mientras las grandes masas humanas de la tierra se disputan el derecho de organizar en tal o cual forma el mundo del futuro que será también nuestro mundo, los costarricenses estamos empujados, como el nada ocurriera a nuestro alrededor, en discutir la persona de don León Cortés y la de don Teodoro Picado. ¿Qué el mundo puede ser nazi o socialista? ¿Que la guerra puede ser largo o corta? ¿Qué está sucediendo en los campos de batalla y en las frías ciudades de la retaguardia muchos o pocos millones de hombres? Eso poco importa. Lo único que pareciera importarnos es el número de adhesiones que se apuntan a don Teodoro o a don León, y los chismes electoreros que se hacen en las esquinas de la avenida central y en las oficinas públicas. Y no falta quien crea, que la humanidad entera está pendiente de nuestros trascendentales problemas electoreros. Hay jóvenes doctores de la Sorbona que gustan de poner trascendentales para decirle al pueblo, en frases muy bien pulidas, que precisa salvar la democracia mediante la discusión cívica. Y resulta que para

estos doctos caballeros, la discusión cívica es el ridículo y estúpido pleito de comadres que nosotros llamamos "política". Cuando el Partido Comunista ha dicho: unificámonos, formemos un solo bloque, enfrentémonos unidos a la miseria, capacitémonos para jugar algún papel en la transformación del mundo, los nuevos doctores de la ley se yerguen, arrugan el ceño, ahuecan la voz y gritan: "la democracia está en peligro, eso es puro totalitarismo". Luego, se hunden en sus bibliotecas repletas de libros clásicos, y la vida nacional sigue su marcha hacia el abismo, hacia la miseria, hacia la esclavitud, hacia la indignidad. Cuando uno ve todas esas cosas, no puede menos que recordar a Gulliver en el país de Lilliput. Allí están los enanillos de dos centímetros de estatura empujados en dolidar por cuál extremo esa que debe quebrarse un hueco. La disputa se enciende tanto que dos pueblos de enanillos toman las armas y van a la guerra. Gulliver, que es un gigante para ellos—observa. Con sólo mover un pie puede aplastar todos aquellos ejércitos de hombres diminutos. Pero los hombrillos piensan de otra manera; no ven el pie de Gulliver; posiblemente entre ellos se mueva algún doctor en democracia que les grite en tono patético: defendid la democracia, discudid y pelead, resolvad cómo es que debe quebrarse el hueco. Así estamos nosotros en Costa Rica en estos momentos: discutimos una sucesión presidencial; nos insultamos; gritamos y pateamos; nos colocamos al borde de la "revolución"; lo supeditamos todo a la disputa, y no vemos a Gulliver que está parado a nuestro lado, y que con sólo mover un pie puede convertirnos en tortilla. Por allí se levanta un patriota y dice: aunque haya que derramar sangre, el Presidente debe ser don fulano. Por allí se levanta otro y agrega: el Presidente debe ser don fulano. Por allí se levanta otro y agrega: acabad con los sindicatos, acabad con las huelgas, apretad el cuello a esos gritones comunistas, aquí mandamos nosotros. Pero quien quiera escuchar con la conciencia, tiene que percibir una voz que se levanta del fondo mismo de la historia y que dice muy claramente: si os empeñáis en pelear por bagatelas, Gulliver puede aplastaros; si queréis que sea don fulano el que gobierne vuestro país y por esa razón dividis vuestra fuerza, podréis resultar destruidos por el gigante Gulliver; no os acustéis tanto, pequeños burgueses de Costa Rica por unos derechos infelices que un Presidente bueno ha querido otorgar a ese pueblo; el mundo se está transformando a pesar vuestro y muy pronto tendréis que otorgar por la fuerza lo que vuestro feroz egoísmo os aconseja que no otorguéis generosamente. Es mejor que os pongáis de acuerdo que os hagáis concesiones mutuas, que sacrificéis vuestras vanidades y vuestros odios en aras del interés común y que recordéis, que antes que cortesistas, picadistas y comunistas, que antes que ricos y pobres, sois ciudadanos de un país pequeño que tiene derecho a que vosotros le ayudéis a garantizar el bienestar y la soberanía.

Pero pongamos a un lado las metáforas y tratemos de penetrar en nuestra realidad política. Nos encontramos con dos partidos empesados, con dos contendientes, con un Partido empujado en que no se pelee y en que haya unidad popular; el Partido Comunista. Dos partidos que creen, que lo más importante en estos momentos es precisar quién va a ser el próximo Presidente de la República; y un Partido que cree que lo más importante es que el pueblo consolide sus derechos sociales; tenga arroz y frijoles baratos y abundantes, y conserve en la post-guerra, el derecho de regir sus destinos conforme a su propia voluntad, verdadera democracia sobre el planeta?

LOS PROBLEMAS MAS SERIOS QUE CONFRONTA COSTA RICA

Para que se pueda entender mejor la tesis del Partido Comunista, conviene que enumeremos los problemas más serios que confronta nuestro país y que discutamos las posibilidades que existen de resolverlos.

PRIMER PROBLEMA: Siendo nuestro país una zona militarmente estratégica, ¿converdrá a los Estados Unidos mantenerla ocupada después de la guerra?

SEGUNDO PROBLEMA: ¿Puede o no puede nuestro país colaborar en la campaña mundial para aplastar el nazi-fascismo y hacer triunfar una verdadera democracia sobre el planeta?

TERCER PROBLEMA: ¿Cómo podemos acabar con la miseria y la especulación dentro del país?

CUARTO PROBLEMA: ¿Qué organización va a tener nuestro país en la post-guerra?

QUINTO PROBLEMA: Tal como está planteada la lucha, ¿es posible esperar un desenlace pacífico de la misma?

La primera cuestión—es decir, la que se relaciona con la importancia militar de nuestro país—debe ser abordada de frente y con toda claridad. En efecto, nuestra situación en el Caribe y con respecto al Canal de Panamá, hace que Costa Rica resulte un punto vital para los Estados Unidos. Los Estados Unidos tienen entonces que pensar muy seriamente en la necesidad de que el suelo costarricense esté siempre muy bien defendido. La defensa del suelo costarricense—como se comprende—no afecta sólo a Costa Rica; afecta a todo el continente, y particularmente a los Estados Unidos. Es indispensable que lo entendamos así, si queremos evitarnos sorpresas desagradables. Preguntémosnos ahora: ¿Está el pueblo costarricense capacitado para defender su propio suelo? Evidentemente no está. No tenemos ejército. No tenemos armas. Somos un país miserable a pesar de que nuestro suelo guarda riquezas fabulosas. Nos interesa más hacer política que crear una agricultura y una industria prósperas. Ahora bien: si el pueblo de Costa Rica no está capacitado para defender su propio suelo, ¿cómo suponer que los Estados Unidos se vayan a cruzar de brazos y a dejarlo indefenso? Claro que no. En este momento es el Ejército yanqui el que vigila nuestras costas y se mantiene en guardia listo para pelear en caso de una agresión o en el caso de un levantamiento de la Quinta Columna que la tenemos bien enquistada. Los soldados yanquis están preparados para defenderle a los costarricenses su tierra en tanto que los costarricenses discuten a don León y a don Teodoro. Pero una vez que termine la guerra, ¿qué pasará? Siendo los Estados Unidos una potencia militar, vamos a suponerlos tan ingenuos como para que nos desocupen y dejen el corazón del Caribe, que es el corazón de su imperio, en manos de un pueblo que únicamente sabe lanzar vivas y mueras a los candidatos políticos? Las carreteras y obras militares que están siendo construidas serán defendidas quéralo o no lo quiera el pueblo de Costa Rica. Esto significa que si los costarricenses no encontramos la forma de resolver este problema, lo posible es que después de firmada la paz, nuestro suelo continúe custodiado por el ejército de los Estados Unidos. Y no tendremos derecho a decir que hemos sido conquistados

arbitrariamente. Tendremos que reconocer que los Estados Unidos estarán ejerciendo derechos inherentes a su propia defensa; que la defensa de los Estados Unidos no podrá nunca gravitar sobre la irresponsabilidad de nuestros políticos; y que los responsables de la ocupación seremos nosotros mismos por imprevisores y por apáticos. En los Estados Unidos hay fuerzas progresistas y fuerzas retrógradas; hay fuerzas democráticas y fuerzas imperialistas en lucha. El Presidente Roosevelt es en estos momentos el abanderado de la democracia yanqui. Pero hay otros políticos que son abanderados de la reacción y que por un azar de la política podrían ocupar el lugar de Roosevelt. ¿Cuál sería entonces la suerte de nuestro país? No quiero con esto decir que debamos vacilar en la posición que actualmente estamos manteniendo. Somos aliados de los Estados Unidos y debemos continuar siendo con lealtad y dignidad. Debemos jugarlos la misma suerte que se está jugando la gran potencia del Norte. Debemos tener fe en el gran pueblo yanqui, que es la mejor garantía que pueda tener la democracia continental y la democracia mundial. Pero no por eso debemos dejar de tomar en cuenta todas las posibilidades políticas del futuro. En el futuro es que debemos poner nuestra podido decir a los Estados Unidos: Tenemos un ejército es posible que asuste a muchos ciudadanos excesivamente idealistas. Pero otras circunstancias a mi también me asustaría. Pero la verdad es que la dura realidad nos impone esa stitida y que ante ella no debemos vacilar. El país tiene que estar por encima de todas las idealidades amables.

UN EJERCITO COSTARRICENSE PARA LA DEFENSA DE COSTA RICA.

Si en este momento nuestro pueblo estuviera unificado habría podido prepararse militarmente y habría podido defender a los Estados Unidos: Tenemos un ejército para defender este país que es nuestra patria. Nosotros respondemos de ella. No distraigan ustedes fuerzas aquí. Los Estados Unidos en ese caso, habrían dejado la defensa de nuestro suelo en nuestras propias manos; no habrían tenido que situar aquí fuerzas que están necesitando en otros lugares; se habrían limitado a darnos la contribución económica que les habríamos exigido para mantener un ejército que a ellos también interesa y en esa forma, habríamos ayudado a la defensa del continente y a la defensa del mundo. ¿Qué cosa más fácil y más hermosa que intervenir en la defensa del mundo defendiendo nuestro propio suelo? Pero ni siquiera esa contribución hemos podido dar. Los Estados Unidos han tenido que darnos ejército. Encima de eso, han tenido que darnos alimentos porque ni siquiera producimos arroz y frijoles en cantidad suficiente para el consumo; y hasta dinero tienen que darnos para cubrir las deficiencias fiscales. ¿No es esta una vergüenza? No es el colmo de la irresponsabilidad que ante tal situación estamos gastando el tiempo en una política que ninguna trascendencia puede tener frente a los grandes acontecimientos que se están desarrollando en el mundo y que indiscutiblemente tendrán que afectarnos muy hondos? No faltará quien diga: de eso tiene la culpa el (Pasa a la página 4)←

La memoria de Napoleón y de Kutusov...

(Viene de la pág. 1*)

traofensiva de invierno soviética sirvió para reducir considerablemente el poder ofensivo alemán, impidiéndole atacar en un frente de tres mil millas, como en el verano de 1941. Pero la segunda ofensiva de verano nazi no se caracterizó solamente por el hecho de haber reducido el frente de ataque, sino también por la menor profundidad del avance en relación con 1941. Veamos ahora las características de la actual contraofensiva soviética. En primer lugar hay que destacar que se realiza en un frente mucho más amplio que en 1942. Se ha obtenido grandes éxitos militares desde Leningrado al Cáucaso. En

segundo lugar hay que señalar que el avance soviético no se limita a hacer recular las puntas de lanza de los ejércitos nazis. Ahora se trata de operaciones de cerco y aniquilamiento del ejército nazi. Frente a Stalingrado desapareció un ejército que no volverá a repararse jamás. En Leningrado fue destruido el sitio. En el Cáucaso, el ejército nazi ha retrocedido más de cuatrocientas millas, habiendo abandonado hasta la hora, después de perder decenas de miles de hombres, casi todo el territorio conquistado en el verano. Pero hay más. Además, debe observarse que hay un ejército alemán que se encuentra en el sector suroeste del Cáucaso, que muy difícilmente podrá retirarse por el estrecho de Kerch. En dirección de Kharikov las tropas soviéticas han avanzado en sólo la mitad de lo que va de invierno con una profundidad igual a la del avance alemán del verano y si la capital ucraniana cae, como parece muy probable, la retirada alemana tendrá que llegar, casi de inmediato, hasta la línea del Dnieper, es decir, hasta una línea en donde las tropas alemanas estaban un mes y medio después de comenzada la guerra con la URSS. La caída de Ros toy, que parece inminente, no señalará solamente la reconquista total del territorio perdido en el frente sur. Señalará, además, la destrucción de un ejército que debe proteger Ucrania del avance soviético. En todo caso, aun sin que el

Ejército Rojo reconquiste la parte oriental de la Ucrania,

resulte evidente que los nazis han tenido tales pérdidas, en hombres y material de guerra, que en la primavera no podrá resumir la ofensiva en sólo sector. En la primavera del año próximo se encontrará el leman necesitó de los tres meses para acumular hombres y pertrechos para atacar luego en un frente de cuatrocientas millas. La próxima primavera encontrará al Ejército Rojo en plena ofensiva y en operaciones de aniquilamiento de lo que queda del famoso ejército nazi. Yéndole muy bien, Alemania podrá apenas movilizar en la primavera las fuerzas y los pertrechos necesarios para cubrir los claros de su maltrecho frente. Pero lo más probable es que si eso puede conseguir, si Hitler está aun en el poder, en junio

Con las manos amarradas...

(Viene de la pág. 1*)

del presente año, sus tropas estarán huyendo para esconderse en las llanuras occidentales de Ucrania. La cuestión consiste en saber si el ejército nazi puede salir, siquiera parcialmente, con vida de Rusia. La memoria de Napoleón y de Kutusov está a la orden del día

TRABAJO en MARCHA

Este semanario no deficiente de intereses políticos de ningún candidato. Defiende los intereses del pueblo de Costa Rica.

¿QUE HACEN LAS CELULAS para ampliar la circulación de TRABAJO.

La Célula México: Con signu agencia en la Uruca.

La Célula Amado Rojas: visita todos los domingos el pueblo de Santa Ana, distribuyendo propaganda.

La Célula Guadalupe: Distribuye propaganda en Mata de Plátano y Vista de Mar.

La Célula Juanito Mora: Consigue nuevos suscritores todas las semanas y visita los domingos el pueblo de Las Pavas.

La Célula Luján: Distribuye propaganda en Paso Ancho, y circula semanalmente 225 periódicos.

EN LA URUCA:

Consigue Ud. este periódico en la pulpería de Joaquín Eduarte frente al Primer Amor. Esta Agencia vende 20 periódicos por semana. ¿Cuándo venderá 50 ejemplares

Compañeros de Provincias:

Es urgente que Uds. movilizen comisiones que distribuyan el periódico en los pueblos vecinos hasta conseguir agencias en todos los distritos y cantones de cada provincia.

Nuestra consigna para el 1º DE MAYO:

Elevar a 5,000 la circulación de TRABAJO.

20.00 para "Trabajo" nos envía S. A. de Abangares.

Agradecemos este obsequio que nos servirá para aumentar los abonos a la deuda del periódico.

5.00

vale una suscripción anual de este semanario.

5.00

vale la suscripción mensual a TRABAJO.

Quiere Ud. una suscripción anual o mensual?

Avísenos al teléfono 5561 o al apartado 758.

En 50cts. la hora...

(Viene de la pág. 1a.)

productores.

50 Es de justicia que la buena cosecha de café y los altos precios obtenidos beneficien en alguna forma a los jornaleros.

60 El alza de los salarios de los jornaleros, por dedicarse éstos al cultivo del café, en ninguna forma opera en el sentido de encausar más la vida de los costarricenses, por la circunstancia de que el café se exporta en su mayor parte.

El Comité Seccional de Alajuela del P. C.

INVITA

A todo el pueblo de NARANJO en gran mitin que tendrá lugar el DOMINGO 14 del corriente, a las 10 de la MAÑANA, en el salón "EL INFIERNILLO". Harán uso de la palabra los compañeros Manuel Mora y Luis Carballo.

El Comité Seccional de HEREDIA del P. C.

INVITA

a todo el pueblo herediano al gran mitin que tendrá lugar el sábado 20 del corriente, a las siete de la noche, en el local del Partido.

Harán uso de la palabra los camaradas: Jaime Cerdas, Carlos Luis Sáenz y Manuel Solís.

SIENDO NUESTRO PAIS UNA ZONA...

(Viene de la pág. 2a.)

Gobierno. Yo me adelanto a replicar: este problema tiene las raíces muy metidas en el pasado y todos los políticos de Costa Rica son sus coautores. Pero dejemos el pasado y sigamos con el futuro. ¿Se puede hacer algo para el futuro? Si se puede hacer, se puede hacer el Ejército nacional. Cuando pase la guerra diremos a los Estados Unidos: "Estamos en capacidad de defendernos. No tienen ustedes necesidad de ocuparnos. El pueblo costarricense les responderá de Costa Rica. Únicamente los pedimos —en vista de que se trata de resolver un problema que es también de ustedes— pues que se trata de la defensa de un punto importante de nuestro continente, nos den la contribución económica necesaria para mantener nuestro ejército en pie de defensa durante el tiempo que sea necesario. Es muy posible que en ese caso, el suelo costarricense quede bajo el control del ejército costarricense. De lo contrario tendremos que tratar con los EE. UU. pero será para firmarnos un tratado autorizado para mantener la ocupación. Y los responsables, de todo esto seremos nosotros mismos, los costarricenses, y no los Estados Unidos. ¿Qué de raro tiene que ya desde ese momento, y aprovechando las lógicas oportunidades que brinda una campaña política, no asistamos preparando conversaciones con los candidatos con respecto a ese futuro tratado? Oigan y mediten los costarricenses, los verdaderos costarricenses, los que tienen en sus venas la sangre de los costarricenses del 56, los que son capaces de ver claro por entre esta maraña de pasiones y de intereses que nos rodea. Permítaseme ahora preguntar: ¿será posible pensar en dar preparación militar al pueblo, y en crear un Ejército nacional estando el país dividido en bandos políticos que se empeñan en destruirse mutuamente? Es claro que no. Exigiría al Gobierno preparación militar para un pueblo dividido es casi una utopía. Los partidistas temerán preparar y armar a los costarricenses. Los costarricistas verán política y represiones en las medidas del Gobierno. Otros nos tendrán miedo a los comunistas. Y el resultado será que el Ejército yanqui tendrá que sustituir el ejército nacional. Se ve claramente, al analizar estos dos primeros problemas, que la unidad nacional se impone y por consiguiente, la ausencia de la campaña política mediante la unificación de todo el pueblo alrededor de un solo candidato y de un solo programa progresista. La anomalía de la situación impone esa política que algunos podrán considerar contraria a los intereses de la democracia, pero que todos tendrán que considerar, conveniente a los intereses de la soberanía nacional. Una democracia sin soberanía, no puede ser democrática. Un país en las circunstancias del nuestro, es prácticamente un ejército sin armas. Dentro de ese país no deben tolerarse antagonismos, por más que chillen los teorizantes de la democracia.

He explicado cómo es que nuestro país habría podido colaborar en la lucha de las democracias contra el totalitarismo. Es evidente que si rectificara sus errores, habría una posibilidad de que prestase parte de esa colaboración. Pero en todo caso, es absolutamente necesario que Costa Rica deje de ser una carga económicamente hablando— para los Estados Unidos, que nuestro país se ponga en condiciones de alimentarse con sus propios recursos y de suministrar al Ejército de los Estados Unidos todos los alimentos que ese Ejército está necesitando en la zona del canal de Panamá. Pero en este punto, nos encontramos frente al tercero de los problemas que me permití enumerar atrás.

¿COMO ACABAR CON LA MISERIA Y CON LA EXPECULACION?

¿Cómo podemos acabar con la miseria y con la especulación dentro del país? Acabar con la miseria dentro del país es resolver los problemas de nuestra producción inmediatamente. Para eso hay que tocar intereses creados; hay que violar rutinas; hay que establecer en el país una verdadera dictadura económica. ¿Pero será posible tocar intereses creados, violar normas rutinarias y establecer una dictadura económica en un país dividido en bandos políticos? ¿Se justifica una dictadura económica en los principios de una democracia abstracta se eliminan las posibilidades de salvar al país de la miseria? El Gobierno no se atreve a tocar ciertos grandes intereses porque al punto los lanza a la oposición. El cortesiismo, en su afán de atraerse esos intereses, les sirve prácticamente de espantapájaros. El Gobierno no tiene la fuerza necesaria para establecer una dictadura económica. Inmediatamente tendría encima las censuras del cortesiismo. No sería raro que el mismo picadismo, por razones políticas la obstaculizara. En fin, que la campaña política incapacita al Gobierno para actuar y al pueblo para defenderse. Los especuladores están estratégicamente divididos entre los dos grandes partidos políticos. Por consiguiente, ambos partidos están incapacitados para

Por este medio damos el más sentido pésame a la familia del compañero Enrique Al

varez Arias, fallecido en San José, a las nueve de la mañana del 10 del corriente mes de febrero.

Sentido Pésame

El paraguas de...

(Viene de la pág. 3ª)

tos días.

Elias Erbermberg, en su menaje a Charles Chaplin, le dice: "Diga a sus compatriotas, que los pueblos de Europa les esperan".

El notable crítico militar "Coronel T" hace un resumen de los resultados de las ofensivas soviéticas hasta el presente y de las amplias perspectivas que abre a su desarrollo victorioso, para terminar diciendo: "Para llegar verdaderamente a una decisión es estratégica este invierno, el Ejército Rojo debe ser secundado por un verdadero segundo frente. A juzgar por la forma que ha ido tomando la campaña de África desde el 8 de noviembre pasado, el segundo frente desde África, también se está retardando. De este modo la necesidad de un segundo frente en la Euro pa occidental, supongamos Francia con las más cortas líneas de comunicación, se actualiza de nuevo".

Por su parte, el periódico soviético "Komsomolskaia Pravda" informando de la estancia en Inglaterra y Estados Unidos de la delegación estudiantil soviética, en la cual se hallaba la gran heroína Pavlichenko, comenta favorablemente el desarrollo imputoso de la industria y el crecimiento del Ejército, así como el gran espíritu que anima a ambos pueblos, y dice que esos grandes recursos y ese magnífico espíritu deben ponerse a la guerra para aplastar a la Alemania hitleriana, no sólo por aire, sino por tierra.

Dos conclusiones se sacan de toda esta situación: La primera es que, es preciso liquidar a los muchinistas, a todos los que ponen obstáculos a la realización efectiva de la única fuerza contra el fascismo; a los que pretenden torcer la línea política de las Naciones Unidas; a los que pretenden acompañar la guerra a Hitler, con el entendimiento con sus agentes como en los casos de Mijalovich en Yugoslavia, Darlan y sus cómplices en Norte de África y Franco en España. Advértese que no es posible estar al lado de Roosevelt, el hombre que encarna el envío de pertrechos de guerra a la Unión Soviética para des cargarlos contra Hitler, y al mismo tiempo estar con Franco, el agente hitleriano en Es-

Forjando el PARTIDO

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 16 DE FEBRERO:

Cécula Browder: A. Ferrero. Cécula Moscú: M. Moscú. C. Juanito Mora: L. González. C. México: Marcial Torres. C. Amado Rojas: M. Mora. C. Luján: A. Rodríguez. C. Braña: G. Fernández. C. 8 de Mayo: A. Montero.

SE REANUDAN LOS CURSOS DE CAPACITACION:

12 lecciones de Economía Política, dictará el compañero Mora. Lunes, miércoles y jueves de 7 a 8 de la noche. Asistirán con carácter obligatorio los compañeros que elijan el Comité Seccional. Los demás podrán asistir como oyentes.

¿QUE HACEN LAS CELULAS PARA RECLUTAR NUEVOS MILITANTES?

CONSIGNA PARA EL 1º DE MAYO:

Cada célula debe organizar una célula en un distrito, cantón, barrio o taller. ¿Cuáles células cumplirán primero esta tarea?

paña que encarna la División Azul — unidad regular del Ejército español — que envía tropas, materiales y víveres a Hitler para combatir al aliado de los Estados Unidos y de Inglaterra.

Se hace notar la necesidad de liquidar esa perniciosa política que va contra los intereses de las Naciones Unidas y de los pueblos que gimben bajo el yugo hitleriano. Esa política está reñida con la Carta del Atlántico que libera a los comunistas de la guerra. La segunda conclusión es que deben aprovecharse las actuales circunstancias, creadas primero por la resistencia soviética y después por las ofensivas anglo-americana y soviética, para liquidar el problema de África contra Hitler y sus agentes franceses y abrir sin pérdida de tiempo el Segundo Frente en Europa, antes de que Hitler pudiera recuperarse de los remendos golpes que está recibiendo.

De las Garantías Sociales...

(Viene de la pág. 3ª)

carcel o pagarán multa.

Trabajador: si Ud. quiere ve las Garantías Sociales no sean puro cuento o atollón con el dedo, luche para que esta reforma a nuestra Constitución pase en el Congreso de Mayo próximo.

Por supuesto que los trabajadores tendrán que saber cumplir también con sus obligaciones.

Los patronos que traquen de negarse a cumplir con esta ley, irán a la

Espiritismo y Quintacolumnismo...

(Viene de la pág. 3ª)

—¿Ud. cree que yo leo la sucia propaganda bolchevique?

Y añade como con lástima:

—No se entusiasme. Esperemos. Ya verá Ud.

Sigue adelante su camino. De vez en cuando vuelve a ver para arriba, seguramente buscando al espíritu-protector. Da la impresión de una víctima de la tortolitas.

En ocasiones, los espíritus-naziastas no las tienen todas consigo, aunque les haya hablado del triunfo de Hitler en Rusia. S. M. Napoleón Bonaparte. Insisten en llamar a más y más espíritus para desvanecer las dudas. Todos los invocados repiten la misma contestación por boca del "medium":

—Alemania ganará esta guerra!

Sea, doce, catorce, veinte invocaciones en una sola noche es un trabajo agotador para el "medium". Para que no desfallezca, la otra noche hubo necesidad de darle un detalle de cognac entre invocación e invocación. Cuando se invocó el espíritu de Federico de Prusia—la cuarentava invocación de la noche—con sorpresa general el gran emperador barbotó:

—Si... si... si... ga... nare... mos. Ahora dejen algo en la botella para la "goma" de mañana.

(Si en vez de cognac le dan cerveza, esa noche S. M. toma Moscú, conquista Stalingrado e invade a las Islas Británicas).